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IPVA São Paulo: 1ª parcela 
ou quota única com desconto 

começam a vencer nesta semana

Moradores de oito bairros de Jaguariúna 
devem responder questionário do Censo 

nesta semana

Prefeito de Mogi Guaçu 
inaugura reforma e reabre 

Base de Segurança do 
Fantinato Multinacional escolhe 

Jaguariúna e prevê investir R$ 
22 milhões na cidade

Conselho Municipal de Regulação 
e Controle Social discute reajuste 

tarifário para os serviços de 
Água, Esgoto e Saneamento no 

Município de Pedreira

Prefeitura promove Programa 
Judô nas férias em Artur 

Nogueira

IBGE 
disponibiliza 

Disque-
Censo para 

agendamento 
de entrevista 
em Holambra

Prefeitura 
realizará 

cadastramento 
habitacional 
entre os dias 
12 e 20 de 
janeiro em 

Itapira

Relatório com impacto das chuvas em Amparo é 
apresentado ao governador

O prefeito da Estância de 
Amparo Carlos Alberto Mar-
tins apresentou nesta segun-
da-feira, 9, ao governador do 
Estado de São Paulo, Tarcísio 
Gomes de Freitas, um re-
latório elaborado no fim de 
semana por equipes técnicas 
do governo municipal sobre 
os impactos das chuvas em 
comunidades do interior. 
No sábado, dia 7, 18 pontes 
e estradas foram visitadas e 
dessas, três foram completa-
mente destruídas, isolando as 
comunidades. Para a reunião, 
expectativa é de que sejam dis-
ponibilizados pelo governador 
recursos que auxiliem na re-
construção desses espaços. O 
relatório foi elaborado por um 
grupo intersetorial composto 
pelo secretário de Segurança 
Pública, Trânsito e Transpor-
tes, coronel Anderson Lima 
de Oliveira; diretor de Defesa 
Civil, Douglas Garcia de Tole-
do; secretário de Manutenção 
e Serviços Públicos, Danilo 
Vanderlei Broleze; e secretário 
de Desenvolvimento Urbano, 
Cristiano Dias Marchiori.
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A equipe do Censo do Ins-
tituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) estará 
nesta semana em oito bair-
ros de Jaguariúna. O objeti-
vo é colher informações do 

município através do ques-
tionário que deve ser respon-
dido pelos moradores.  São 
eles: Nova Jaguariúna III, 
Cruzeiro do Sul, Santa Cruz, 
São José, Florianópolis, Pri-

mavera, Pinheiro e Nassif. 
Esta será a segunda vez que 
recenseadores estarão nes-
ses locais pois, na primeira 
poucos moradores foram 
encontrados nas residências. 

O prefeito Rodrigo Fal-
setti inaugurou na manhã 
desta sexta-feira, dia 6 de 
janeiro, a Base Comunitá-
ria de Segurança do Jar-
dim Fantinato, prédio que 
recebeu no ano passado o 

nome do inspetor da Guar-
da Civil Municipal (GCM) 
Paulo Eduardo Archange-
lo, morto em 2020 vítima 
da Covid-19. Inicialmente, 
dois agentes de segurança 
atuarão no local. 

Nas dependências da sede 
do SAAE – Serviço Autô-
nomo de Água e Esgoto de 
Pedreira, no último dia 19 
de dezembro de 2022, esti-
veram reunidos os membros 
do Conselho Municipal de 

Regulação e Controle Social, 
criado pelo Decreto nº 3689, 
representantes dos órgãos 
governamentais relaciona-
dos ao setor de Saneamento 
Básico e outras representa-
ções.

A Prefeitura de Artur No-
gueira, por meio do Pro-
grama Judô Esporte Social, 
anunciou uma novidade 
para o ano de 2023. A partir 
de segunda-feira (9), acon-
tecerá o Programa Judô nas 
férias. A iniciativa é exclusiva 
para alunos matriculados no 
ano anterior (2022).

A Secretaria de Esporte 
informa que o Programa 
acontecerá em quatro uni-
dades de ensino nogueiren-
se. Ao todo, quatro escolas 
sediarão as aulas, as quais 
se encontram nos bairros 
Blumenau, Sacilotto II, Par-
que dos Trabalhadores e 
Itamaraty. 

O Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística dis-
ponibilizou o Disque-Censo 
para que holambrenses 
que ainda não receberam 
presencialmente os recen-
seadores possam solicitar 
a visita de um representan-
te. Para isso, basta discar 
137, de segunda-feira a 
domingo, das 8h às 21h30, 
e agendar a entrevista. A 
ligação é gratuita e estará 
disponível até o final do 
mês de janeiro.

A Prefeitura de Itapira, 
através do Departamento 
de Habilitação, realiza entre 
os dias 12 e 20 de janeiro o 
Cadastramento Habitacio-
nal dos cidadãos itapirenses 
que estão em busca da casa 
própria. Esse levantamento 
é importante para fazer a 
atualização da demanda do 
município e, assim, nortear a 
Administração Municipal nos 
investimentos para criação de 
novas moradias.

A 1ª parcela ou quota 
única com desconto de 3% 
do IPVA (Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos Au-
tomotores) dos automóveis 
registrados no estado de São 
Paulo começam a vencer 
nesta semana. As datas va-
riam de acordo com o final 
da placa de cada veículo. 

O valor a ser pago depen-

de do modelo do carro, moto 
ou caminhão. O imposto é 
calculado a partir de uma 
alíquota definida em cada 
estado sobre o preço de ven-
da do automóvel. Em São 
Paulo, a alíquota definida 
foi de 4% para carros de 
passeio, 2% para motocicle-
tas, caminhonetes e ônibus, 
1,5% para caminhões e 1% 

para veículos destinados à 
locação. Assim, um veículo 
de passeio que custa R$ 70 
mil terá o valor do IPVA 
de R$ 2,8 mil. Para fazer o 
cálculo, basta o motorista, 
sabendo o preço do veículo, 
multiplicar esse número por 
0,04. Para os outros mode-
los, o correto é multiplicar 
por 0,02; 0,015 e 0,01. 
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ARTIGOS

Já escrevi que Jesus 
veio à Terra realizar a 
maior revolução jamais 
vista, pois se concreti-
za na Alma. Nesta se 
encontra a geratriz da 
riqueza ou da miséria, 
da libertação ou da 
escravatura do ser. O 
Divino Mestre assina 
Nova Lei Áurea com 
a pena da Sabedoria e 
do Conhecimento Es-
piritual. Ele é o Gran-
de Abolicionista, para 
além das segregações 
étnicas, sociais e cul-
turais. Jesus afiançou 
que, se conhecermos 
a Verdade, claro que a 
Divina, ela nos tornará 
livres:

— Conhecereis a 
Verdade [de Deus], e a 
Verdade [de Deus] vos 
libertará (Evangelho, 
segundo João, 8:32).

Nada em termos 
apenas materiais con-
cederá ao cidadão a 
sua carta de alforria. 
Ninguém aprisiona a 
Alma de quem possui o 
coração espiritualmen-
te livre. Gosto de me 
valer do exemplo do 
Gandhi (1869-1948), 
o libertador da Índia. 
Muitas cadeias pegou 
na luta pela indepen-
dência do seu país. Que 
realizava, então, o ve-
lho Mahatma na frieza 
do cárcere? Escrevia, e 
suas páginas constitu-
íram-se bandeiras li-
bertárias não somente 
para o seu povo, como 
para outras nações.

Liberdade e Espe-
rança são dois valores 
dos quais a criatura 
humana não pode abrir 
mão. Deve, contudo, 
saber honrar o primei-
ro para ser merecedora 
permanente do segun-
do.

Se Gandhi não fi-
cou restrito às limita-
ções que quiseram lhe 
impor, é mais do que 
necessário entender 
Jesus sem grilhões. 
Por ser Ele o Cristo 
Ecumênico, o Sublime 
Estadista, apresenta-se 
sem sectarismo, não 
estando confinado a 
qualquer corrente, por 
mais louvável que seja. 
Ele extrapola as pare-
des dos notáveis tem-
plos humanos e deve 
ser vivido nas ruas, isto 

é, Suas Extraordinárias 
Ideias habitando os 
lares, as universidades, 
as empresas, os parla-
mentos, tudo receben-
do o Excelso Luzeiro de 
Sua respeitabilíssima 
Autoridade Espiritual.

Paulo Apóstolo, que 
se considerava livre 
por ser prisioneiro de 
Nosso Senhor Jesus 
Cristo (Efésios, 3:1), já 
dizia:

— Ora, o Senhor é o 
Espírito; e, onde está o 
Espírito do Senhor, aí 
há liberdade (Segunda 
Epístola aos Coríntios, 
3:17).

E é justamente esta 
a Liberdade Espiritual 
alcançada pela incon-
tável quantidade de 
seres presentes na Vi-
são dos Glorificados, 
conforme narra João, 
o Evangelista-Profeta:

9 Depois destas coi-
sas olhei, e eis grande 
multidão que ninguém 
podia enumerar, de 
todas as nações, tribos, 
povos e línguas, em pé 
diante do trono e dian-
te do Cordeiro de Deus, 
trajando vestiduras 
brancas, com palmas 
nas suas mãos;

10 e clamava com 
grande voz, dizendo: 
Ao nosso Deus, que 
se assenta no trono, 
e ao Divino Cordeiro 
pertence a salvação. 
(Apocalipse, 7:9 e 10)

A Autoridade Divi-
na do Cristo é celebra-
da pelos quatro seres 
viventes, pelos vinte e 
quatro anciãos e, no-
vamente, pela imen-
surável massa popular 
de todos os rincões 
da Terra e do Céu da 
Terra:

  
A VISÃO DO LIVRO 

SELADO COM SETE 
SELOS E A DO   COR-
DEIRO DE DEUS

11 Vi e ouvi, então, 
a voz de muitos Anjos 
ao redor do trono, dos 
seres viventes e dos an-
ciãos, cujo número era 
de milhões de milhões 
e milhares de milhares,

12 proclamando em 
grande brado: Digno 
é o Cordeiro de Deus, 
que foi morto, de re-
ceber a virtude e a dig-
nidade, e o poder, e a 
riqueza, e a sabedoria, 

e a fortaleza, e a honra, 
e a glória, e o louvor.

13 Então ouvi a toda 
criatura que há no Céu 
e sobre a Terra, debai-
xo da terra e sobre o 
mar, e tudo o que neles 
há, dizendo: Àquele 
que está sentado no 
trono e ao Cordeiro de 
Deus sejam o louvor, e 
a honra, e a glória, e o 
domínio pelos séculos 
dos séculos.

14 E os quatro seres 
viventes respondiam: 
Amém! Também os 
anciãos prostraram-se 
e O adoraram. (Apoca-
lipse, 5:11 a 14)

Por isso, procla-
mamos que Jesus é a 
Religião da Vida, isto 
é, a vivência plena da 
Solidariedade Univer-
sal. Zarur explicou, em 
seu “Poema do Deus 
Divino”:

— Que religião ins-
tituiu Jesus, Senão 
a eterna Religião do 
Bem?

Daí ele também afir-
mar pioneiramente 
que “toda a humani-
dade é cristã”, quer 
dizer, supinamente 
fraterna, regida pelos 
mais elevados valores 
espirituais que o Cristo 
de Deus exemplifica. 
O planeta Terra é uma 
Casa construída por Je-
sus para acolher Almas 
que desejam se libertar 
de suas ignorâncias 
e de seus equívocos, 
evoluindo plenamente 
rumo ao Pai-Mãe Ce-
lestial. É Lar de Amor 
Divino, onde Ele ensi-
na pedagogicamente a 
todos, sem distinções, 
a serem pessoas me-
lhores. Jesus é o Bom 
Pastor, que doa Sua 
própria vida por Suas 
ovelhas. Ele as protege 
e as convida a ecume-
nicamente segui-Lo, 
onde quer que estejam, 
pois anunciou:

— Ainda tenho ou-
tras ovelhas que não 
são deste aprisco, a 
mim me convém con-
duzi-las (Boa Nova, 
segundo João, 10:16).

  
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor.

   paivanetto@lbv.
org.br — www.boavon-
tade.com

Um sintoma de 
que o Brasil involuiu 
nos últimos anos é 
a  persistência em 
se rotular o pensa-
mento, enjaulando-o 
entre esquerda ou 
direita. Ambas as po-
sições, irredutíveis e 
inconciliáveis.

Esse debate é da-
t a d o  e  s u p e r a d o . 
O mundo enfren-
ta desafios com os 
quais nunca lidou. 
Na crença de que o 
planeta é capaz de 
resolver suas crises, 
independentemen-
te da ação humana, 
exagerou-se no uso 
de recursos naturais 
não renováveis.  O 
resultado é o aque-
cimento global que, 
se não for imedia-
tamente debelado, 
acabará com a aven-
tura humana sobre 
a Terra. Isso é muito 
mais importante do 
que ideologizar um 
debate estéril e fala-
cioso. 

Esse o inimigo co-
mum, não a postu-
ra política de quem 
pretende ressuscitar 
utopias e adota o fa-
natismo como única 
forma de manifesta-
ção. A fragmentada 

sociedade humana 
precisa de união para 
obter consensos mí-
nimos. Como adotar 
o  “desmatamento 
zero”? Como repor as 
cicatrizes calcinadas 
dos espaços que já 
foram verdes e hoje 
são desertos? Como 
restaurar as nascen-
tes e cursos d’água 
que desapareceram 
ante a insanidade 
do bicho-homem? 
Como despoluir os 
menos de 3% de água 
doce que tem de sa-
tisfazer a sede hu-
mana, mas que está 
comprometido com 
a imundície incon-
trolável?

É isso o que os ho-
mens que ainda não 
perderam completa-
mente o juízo e que 
guardam um resíduo 
de discernimento de-
vem procurar fazer. 
Debater,  discutir , 
sem agressão, sem 
violência, sem into-
lerância. 

As armas para o 
enfrentamento da 
q u e s t ã o  c l i m á t i -
ca não são aquelas 
produzidas por uma 
indústria armamen-
tista ef iciente em 
seus lobbies e ca-

paz de entusiasmar 
os radicais que se 
sentem poderosos e 
invencíveis quando 
portam consigo um 
instrumento letal. 
A verdadeira ferra-
menta é o entendi-
mento, é a busca do 
consenso, é o diálo-
go democrático, em 
que haja respeito ao 
outro, consideração 
em relação aos seus 
argumentos, embora 
com eles não se pos-
sa concordar. 

É com entendi-
mento, com paciên-
cia, com tolerância 
e com coragem que 
e s t a  h u m a n i d a d e 
desva irada  pode -
rá ganhar a bata-
lha contra a reação 
compreensível de um 
planeta que, de tão 
maltratado, resol-
veu dizer “chega!”. 
Sem direita, sem es-
querda, caminhemos 
para a frente. 

* J o s é  R e n a t o 
Nalini é Reitor da 
U N I R E G I S T R A L , 
docente da Pós-gra-
duação da UNINOVE 
e Presidente da ACA-
DEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-
2022.

O início de mais 
um ano chegou, e a 
pergunta que mais se 
repete nas diversas es-
feras de nossas vidas 
é: o que temos pela 
frente?

A bem da verdade, 
cada ano que começa 
essa pergunta bate à 
nossa porta, sem ter 
uma resposta clara 
para ela. Categorica-
mente, sempre faze-
mos uma autoafirma-
ção de que “esse ano 
será melhor!”.

E aí, na tentativa de 
transformarmos essa 
sentença em realida-
de, criamos a ambição 
de viver uma nova his-
tória, procurar novos 
postos de trabalho, 
conhecer novas pesso-
as, frequentar novos 
lugares, e assim por 
diante.

Não que isso esteja 
errado, mas mudar o 
mundo externo sem 
mudar a nós mesmos 
é o mesmo que pendu-
rar uma maçã em uma 
laranjeira e esperar 
que, com o tempo, 
a maçã vire uma la-
ranja.

A verdadeira mu-
dança requer um pla-
no que comece por 
nós mesmos, estrutu-
rando-nos a assumir-
mos uma direção.

Recomeçar é mais 
que somente superar 
o que deu errado por 
meio de uma mudan-
ça de ambiente ou 

uma troca de relacio-
namentos. Recomeçar 
é, antes, modificar, em 
si mesmo, o jeito, os 
trejeitos, a fala, a for-
ma, a maneira; apos-
tando na sua própria 
transformação como 
combustível de reno-
vação do mundo.

A evolução é uma 
sequência de reco-
meços, e recomeçar 
requer um encade-
amento de práticas 
e hábitos capazes de 
alterar a essência de 
si próprio. Eu chamo 
isso de Autoliderança!

Mudar o ambiente 
ao seu redor é excelen-
te, mas como escrevo 
no meu livro – (Auto)
liderança Antifrágil –, 
“toda e qualquer mu-
dança só fará sentido 
se você se expuser a 
ela, abrir-se às novas 
circunstâncias para 
buscar, na verdade, 
uma transformação 
interna”, porque re-
começar nunca é “que 
mude”, “que seja”, 
“que vá”, mas sempre 
“serei”, “mudarei”, 
“irei”. De outra for-
ma não é recomeço, é 
apenas troca de expe-
riência. 

Entenda. De nada 
adianta trocar de em-
presa para recomeçar 
uma carreira se você 
não for sincero con-
sigo mesmo sobre se 
realmente está fazen-
do o que quer, caso 
contrário qualquer 

lugar será ruim e es-
tressante.

Não basta trocar 
de parceiro para reco-
meçar um relaciona-
mento se você não for 
rever seu ciúme exces-
sivo, sua forma hostil 
de tratar, sua falta 
de atenção (ou seja 
lá o que você precise 
adequar), do contrário 
todos os seus rela-
cionamentos estarão 
fadados ao fracasso.

De nada adian-
ta trocar o mundo à 
sua volta se você não 
transformar sua for-
ma de encará-lo, sua 
forma de tratá-lo. E 
por isso, dessa vez eu 
não desejo um 2023 
melhor para você. Eu 
desejo para 2023 um 
“você” ainda melhor!

Assuma o prota-
gonismo por um ver-
dadeiro recomeço em 
sua vida e jamais se 
esqueça de que a fór-
mula secreta para evo-
luir é sempre partir de 
si mesmo. Altere-se, 
alterne-se, transfor-
me-se. Autolidere-se!

*Victor de Almeida 
Moreira é engenheiro 
de produção, 

com MBA em En-
genharia de Custos, 
gestor de projetos 
da Mineração Rio do 
Norte (MRN) 

e autor do livro 
(Auto)liderança Anti-
frágil, publicado pela 
Editora Gente

O Cristo Ecumênico e a 
Liberdade Espiritual

Não de lado, mas para a 
frente

Para 2023, eu desejo um 
“você” ainda melhor

*
Por José Renato Nalini

*
Por Victor de Almeida Moreira

*
Por Paiva Netto
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IPVA São Paulo: 1ª parcela ou quota única com 
desconto começam a vencer nesta semana

Rodovias concedidas exibirão mensagens sobre 
a importância da saúde mental no Janeiro Branco

Ypê tem vagas de emprego abertas em Amparo (SP) 

Grupo de Valinhos realiza reunião on-line sobre 
cirurgia bariátrica, aberta à população, na próxima 

quarta-feira, dia 11

Da Redação

A 1ª parcela ou quota 
única com desconto de 3% 
do IPVA (Imposto sobre 
a Propriedade de Veícu-
los Automotores) dos 
automóveis registrados 
no estado de São Paulo 
começam a vencer nesta 
semana. As datas variam 
de acordo com o final da 
placa de cada veículo. 

O valor a ser pago de-
pende do modelo do car-
ro, moto ou caminhão. 
O imposto é calculado a 
partir de uma alíquota 
definida em cada estado 
sobre o preço de venda do 
automóvel. Em São Paulo, 
a alíquota definida foi de 
4% para carros de passeio, 
2% para motocicletas, 

caminhonetes e ônibus, 
1,5% para caminhões e 1% 
para veículos destinados 
à locação. Assim, um veí-
culo de passeio que custa 
R$ 70 mil terá o valor 
do IPVA de R$ 2,8 mil. 
Para fazer o cálculo, basta 
o motorista, sabendo o 
preço do veículo, multipli-
car esse número por 0,04. 
Para os outros modelos, o 
correto é multiplicar por 
0,02; 0,015 e 0,01.

Se o total a ser pago 
depende do modelo, o 
número de parcelas tam-
bém. Para valores entre 
R$ 205,56 e R$ 274,07, é 
possível dividir em 3 vezes 
(janeiro a março); entre 
R$ 274,08 e R$ 342,59, 
o parcelamento permiti-
do é em 4 vezes (janeiro 

a abril); e acima de R$ 
342,60, em até 5 vezes 
(janeiro a maio).

Uma solução para efet-
uar o pagamento é o apli-
cativo Zul+, da Estapar, 
aplicativo criado para 
facilitar a vida de quem di-
rige. O app oferece a pos-
sibilidade de pagamento 
no cartão de crédito em 
até 12 vezes (e não ape-
nas 5), Pix, Google Play e 
Apple Pay. 

Outra possibilidade 
é consultar os débitos 
(incluindo licenciamento 
atrasado e multas) e pa-
gar através da plataforma 
web da Zul Digital, ou 
seja, sem a necessidade 
de baixar o app. No mo-
mento, é possível efetuar 
o pagamento apenas via 

Pix, pois a ferramenta 
web ainda não permite 
a utilização do cartão de 
crédito, função que deve 
ser disponibilizada em 
breve.

Quem paga com Zul+ 
tem outra vantagem, além 
de parcelar em 12 vezes. 
O IPVA só é quitado ao 
final da última prestação 
para quem opta pelo par-
celamento com o governo. 
Já com Zul+, mesmo que 
o motorista parcele em 12 
meses, a empresa quita o 
tributo integralmente jun-
to à Secretaria da Fazen-
da, regularizando o IPVA 
em até dois dias úteis. 

Por fim, importante 
ressaltar que o aplica-
tivo oferece, além do 
pagamento de tributos, 

serviços como tag de 
pedágio, onde encontrar 
o estacionamento mais 
próximo, baixar o CRLV 
digital (documento do 
veículo), localização de 
concessionárias, entre 
outras funcionalidades. 
Tudo isso na palma da 
mão, sem a necessidade 
de baixar diversos apps 
que ocupam mais espaço 
de memória dos smart-
phones.

Atraso
O atraso no pagamen-

to do IPVA não é uma 
infração de trânsito, mas 
implica no acréscimo de 
juros no valor do imposto. 
Quem não quitar o IPVA 
também não conseguirá 
fazer o licenciamento do 

veículo, outra taxa que 
deve ser paga, porém, 
com vencimento em out-
ro momento do ano. De 
acordo com o CTB (Códi-
go de Trânsito Brasile-
iro), conduzir um veículo 
que não está registrado e 
devidamente licenciado é 
uma infração gravíssima. 
A multa neste caso é de 
R$ 293,47 e 7 pontos na 
CNH.

Sem o licenciamento 
em dia, o veículo também 
não pode ser transferido 
e ainda pode ser retido 
em uma blitz policial, 
caso represente um risco 
à segurança. Além disso, 
o nome do proprietário é 
incluído na dívida ativa e 
na lista de devedores do 
SPC, Serasa e SCPC.

Da Redação

A ARTESP - Agência 
de Transporte do Es-
tado de São Paulo e as 
20 concessionárias que 
integram o Programa de 
Concessões Rodoviárias 
reforçam a campanha 
“Janeiro Branco”, um 
movimento que tem 

como objetivo consci-
entizar as pessoas so-
bre a importância da 
saúde mental. As con-
cessionárias exibirão 
nos painéis eletrônicos 
(PMVs) distribuídos ao 
longo dos 11,1 quilômet-
ros da malha concedida 
a mensagem:

“ Janeiro Branco / 

Quem cuida da mente, 
cuida da vida!”

De acordo com dados 
da Organização Mundial 
de Saúde (OMS), mais de 
11 milhões de brasileiros 
sofrem de depressão, 
22 milhões apresentam 
transtornos mentais e, 
ainda, 19 milhões de pes-
soas têm algum transtor-
no de ansiedade. Além 
dos dados alarmantes, 
a OMS ainda ressalta 
que esses transtornos 
tiveram um aumento ex-
pressivo com a pandemia 
da Covid-19. 

“ A campanha Janei-
ro Branco é muito im-
portante para todos se 
conscientizarem da im-
portância de ter uma vida 
equilibrada, afinal quan-
do temos cuidado com a 
saúde mental, também 
ganhamos qualidade de 

vida”, comenta Milton 
Persoli, diretor-geral da 
ARTESP.

Falar sobre este assun-
to é necessário para pro-
mover mais conhecimen-
to sobre a temática da 
saúde mental e emocio-
nal. Além das mensagens 
nas rodovias, a ARTESP 
também realizará ações 
i n t e r n a m e n t e ,  p a r a 
conscientizar seus fun-
cionários sobre a im-
portância do assunto.

Janeiro Branco
A campanha Janei-

ro Branco teve início 
em 2014 na cidade de 
Uberlândia (MG) e foi 
criada pelo psicólogo e 
palestrante Leonardo 
Abrahão. A ação se es-
palhou por todo o Brasil, 
além de alguns países 
como Angola ,  Cabo 

Verde, Japão, Colômbia, 
Estados Unidos, Portu-
gal, Espanha, França e 
Holanda. 

O objetivo é chamar a 
atenção para as questões 
e necessidades relacio-
nadas à saúde mental e 
combate ao adoecimento 
emocional. Por isso, a 
iniciativa social é dedi-
cada à psicoeducação das 
pessoas e das instituições 
e realiza diversas ações 
durante todo o mês para 
que isso aconteça.

O mês coloca o assun-
to em máxima evidência 
na sociedade, constru-
indo, fortalecendo e dis-
seminando a cultura da 
saúde mental em todo 
o mundo. Isso contribui 
para a valorização da 
subjetividade humana 
e de políticas públicas 
relativas ao tema.

Janeiro Branco - A 
vida pede equilíbrio 

Os organizadores da 
campanha destacam que 
ela não pode parar em 
janeiro, as medidas são 
para todo o ano. E de-
stacam as ações que aju-
dam a preservar a saúde 
mental:

Seja mais presente
Viva a vida com res-

peito
Tenha mais diálogos
Invista em afeto
Cuide da sua saúde
Busque autoconheci-

mento
Tenha mais tempo 

para você
Diga não a violência 
Diga não a precon-

ceitos
Faça atividades físicas
Procure um psicólogo

Da Redação

A Ypê, empresa 100% 
brasileira e uma das 
maiores fabricantes de 
produtos de limpeza e 
higiene do país, está com 
diversas vagas de em-
prego abertas para a área 
Logística em Amparo 
(SP). Os interessados 
podem se inscrever até o 
dia 15/01/2023.

A empresa oferece 
aos seus colaboradores 
benefícios como assistên-
cia médica e odontológi-
ca, participação nos lu-
cros ou resultados (PPR), 
previdência privada, se-
guro de vida, transporte 
fretado, refeição no local, 
vale alimentação e cesta 
de produtos. As opor-
tunidades são para ocu-
par as posições abaixo:

Manobrista CNH E 
– https://carreirasype.
gupy.io/jobs/3413053

Motorista de Car-
reta CNH E – https://
carreirasype.gupy.io/
jobs/3649620

Confira os detalhes e 
datas de inscrições para 
cada uma das posições no 
site https://carreirasype.
gupy.io/

SOBRE A YPÊ

Marca líder em im-
portantes categorias no 
segmento de limpeza do 
Brasil, a Ypê tem uma 
linha completa de pro-
dutos para auxiliar nos 
cuidados com a roupa, a 
casa e o corpo. Com ma-
triz localizada em Ampa-
ro, interior de São Paulo, 
conta com mais quatro 
unidades fabris: Salto 
(SP), Simões Filho (BA), 

Anápolis (GO) e Goiânia 
(GO), e mais uma que 
está sendo construída em 
Itapissuma (PE). Fun-
dada em 1950, a Ypê 
é uma empresa 100% 
brasileira, com mais de 
6.300 colaboradores. A 
empresa é signatária do 
Pacto Empresarial pela 
Integridade e Contra a 
Corrupção, uma iniciati-
va do Instituto Ethos de 

Empresas e Responsab-
ilidade Social, e recon-
hecida como Empresa 
Pró-Ética 2020-2021 
pela Controladoria Geral 
da União (CGU). Exporta 
para mais de 10 países 
da América Latina, Ásia, 
África e Oriente Médio e 
ainda detém as marcas 
Atol, Assolan, Tixan, Per-
fex, Flor de Ypê e Action 
Ypê.

Da Redação

O Grupo de Cirurgia 
Bariátrica de Valinhos 
(GCBV) realiza, na próx-
ima quarta-feira, dia 11 
de janeiro, a primeira re-
união on-line sobre cirurg-
ia bariátrica deste ano. O 
encontro, com a presença 
de vários profissionais da 

equipe multidisciplinar, 
começa às 19h30, com 
transmissão pelo You-
tube da Clínica Concon. 
Qualquer pessoa pode 
assistir. Esta é uma grande 
oportunidade para quem 
quer conhecer melhor 
este tratamento para a 
obesidade e tirar dúvidas. 
O acesso também pode ser 

feito diretamente pelo link 
https://www.youtube.
com/watch?v=DLv81H-
VNzDk.

A reunião terá a pre-
s e n ç a  d o  c i r u r g i ã o 
bariátrico Admar Con-
con Filho, que já realizou 
quase cinco mil proced-
imentos desse tipo, de 
nutricionista, psicóloga, 

fisioterapeuta e enfermei-
ra, todas com experiência 
em acompanhamento pré 
e pós-cirúrgico de pacien-
tes bariátricos.

Com duas horas de du-
ração, a reunião conta com 
uma breve explanação de 
cada um dos profissionais. 
Na sequência, todos ficam 
disponíveis para respond-

er às perguntas feitas por 
quem está assistindo ao 
encontro.

“ E s s a  r e u n i ã o  é 
obrigatória para os paci-
entes que serão submeti-
dos à cirurgia porque é um 
momento em que damos 
várias dicas e esclareci-
mentos. Mas decidimos 
abri-la a todas as pessoas 

para que elas possam en-
tender melhor o processo 
e já tirar dúvidas antes 
mesmo de procurar um 
médico. Ainda há muita 
desinformação sobre a 
cirurgia bariátrica e sobre 
a doença obesidade, então 
precisamos conscientizar 
a população sobre este 
assunto”, explica Concon.
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Conselho Municipal de Regulação e Controle Social 
discute reajuste tarifário para os serviços de Água, 
Esgoto e Saneamento no Município de Pedreira

De Pedreira

Nas dependências da 
sede do SAAE – Serviço 
Autônomo de Água e Es-
goto de Pedreira, no últi-
mo dia 19 de dezembro de 
2022, estiveram reunidos 
os membros do Conselho 
Municipal de Regulação 
e Controle Social, criado 
pelo Decreto nº 3689, 
representantes dos órgãos 
governamentais relacio-
nados ao setor de Sanea-
mento Básico, usuários 
dos serviços de Sanea-
mento Básico, entidade 
de Defesa do Consumidor, 
Conselho Municipal do 

Meio Ambiente, repre-
sentante da Secretaria de 
Administração e Recursos 
Humanos, Secretaria de 
Saúde, Vigilância Sani-
tária, FUNBEPE e técnicos 
da Agência Reguladora 
dos Serviços de Sanea-
mento ARES-PCJ, para 
discutir o Parecer Consol-
idado nº 47/2022, refer-
ente ao estudo de Reajuste 
Tarifário dos Serviços de 
Saneamento de Pedreira.

Durante a reunião, os 
técnicos da ARES-PCJ, 
leram e justificaram o seu 
parecer sobre a necessi-
dade de reajuste tarifário 
para Pedreira, a porcenta-

gem essencial para que os 
valores fiquem equilibra-
dos para garantir a segu-
rança no investimento nos 
serviços de saneamento de 
Pedreira.

O Parecer pode ser con-
sultado no link em total 
teor: https://saaepedrei-
ra.com.br/downloads/
Parecer_Consolidado_
ARS-PCJ_N_47-2022.
pdf.

Os novos valores tar-
ifários para água e esgoto 
e demais serviços presta-
dos no Saneamento do 
Município, começarão a 
valer a partir de fevereiro 
de 2023, ou seja, tarifa de 

fevereiro com vencimento 
em março de 2023.

Portanto, o SAAE de 
Pedreira cumpre os req-
uisitos da Agência Reg-
uladora ARES-PCJ, re-
unindo as informações 
para avaliação da Agência, 
reunião com o Conselho 
de Regulação e Controle 
Social, além de cumprir 
o previsto com o Objetivo 
de Desenvolvimento Sus-
tentável – ODS.

Os munícipes que dese-
jarem outras informações 
podem solicitar ao SAAE 
de Pedreira pelo e-mail: 
faleconosco@saaepedrei-
ra.com.br ou visitarem o 

sitio eletrônico da ARES-
PCJ.

Todas as faturas de 
água seguirão com um 
‘Comunicado’ sobre a nova 
tarifa para o ano de 2023, 
que será de 15,49% sobre 
os valores atuais das Tar-
ifas de Água e Esgoto e a 

Alteração do percentual 
da cobrança pelos serviços 
de Coleta, Afastamento 
e Tratamento do Esgota-
mento Sanitário passan-
do de 80% para 90% em 
relação à água e demais 
serviços públicos presta-
dos pela Autarquia.

SOS SOCORRO: ACE Holambra é 
ponto de arrecadação de donativos 

Prefeitura realizará cadastramento 
habitacional entre os dias 12 e 20 de 

janeiro

Prefeito Fábio Polidoro esteve 
reunido com os Secretários 
Municipais e responsáveis 
pelo SAAE e FUNBEPE

As fortes chuvas devas-
taram o município vizinho 
de Socorro nos últimos 
dias. Cidades da região, 
incluindo Holambra, estão 
se mobilizando para ajudar 
o município, que vive esta-
do alarmante. Incontáveis 
famílias perderam móveis, 
alimentos, produtos de uso 
diário e até carros. Dezenas 
de comerciantes perderam 
todo o estoque e mobiliário. 
A água chegou a atingir 
mais de 1 metro de altura 
em muitos estabelecimen-

tos comerciais e casas.

COMO AJUDAR:
Em Holambra, a As-

sociação Comercial (ACE 
Holambra) se disponibi-
lizou a ser ponto de ar-
recadação de donativos. 
As doações podem ser le-
vadas à ACE, que fará a 
destinação dos donativos 
à Associação Comercial 
de Socorro, uma das enti-
dades engajadas na ajuda 
às vítimas. 

Expediente para entrega 
das doações na ACE:

De segunda a sexta-fei-
ra, das 8 às 17 horas

Avenida das Tulipas, 
103, Centro

Dentre os produtos ur-
gentes e necessários estão:

-  A l i m e n t o s  n ã o 
perecíveis

- Água
- Colchões e cobertas
- Produtos de higiene e 

limpeza
- Utensílios de cozinha

- Ração para animas 
(gatos e cachorros, princi-
palmente)

Também são aceit-
as doações em din-
heiro: pix – chave CNPJ 
51.314.771/0001-94 – 
em nome da Associação 
Comercial e Empresarial 
de Socorro.

IMPORTANTE - Como 
as equipes de socorro já 
receberam muitas roupas, 
pede-se que os donativos 
priorizados sejam os da 
lista acima.

De Itapira

A Prefeitura de Itapira, 
através do Departamento 
de Habilitação, realiza 
entre os dias 12 e 20 de 
janeiro o Cadastramen-

to Habitacional dos ci-
dadãos itapirenses que 
estão em busca da casa 
própria. Esse levantamen-
to é importante para fazer 
a atualização da demanda 
do município e, assim, 

nortear a Administração 
Municipal nos investi-
mentos para criação de 
novas moradias.

Os interessados precis-
am retirar previamente as 
senhas para atendimento 

nos dias 9, 10 e 11 de janei-
ro das 7h30 às 11h00 e das 
13h00 às 16h30 na Rua 
Orestes Pucci, n° 44, Cen-
tro. Para a retirada não 
é necessário apresentar 
nenhuma documentação 

específica. Junto com a 
entrega da senha serão 

repassadas todas as ori-
entações para o cadastro.

De Pedreira

O Prefeito Fábio Po-
lidoro promoveu na man-
hã da terça-feira, 03 de 
janeiro, nas dependências 
da Escola Municipal “Pro-
fessora Maria Eliza Vicen-

tin Pintor”, reunião com 
os Secretários Municipais 
e Superintendentes do 
SAAE – Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto de 
Pedreira, e da FUNBEPE 
– Fundação Beneficente 
de Pedreira, mantenedora 

do Hospital Humberto 
Piva, para tratar sobre 
as estratégias da gestão 
para dar sequência aos 
benefícios que a Prefeitura 
vem proporcionando ao 
cidadão pedreirense.

“Essas reuniões são 
fundamentais para alin-
harmos as ações entre as 
secretarias, autarquia e 
fundação, uma vez que, 
trabalhamos de maneira 
integrada. Mais uma vez, 
a reunião de ajustes foi 
muito produtiva e os mora-
dores de Pedreira podem 
contar com mais progres-
so”, disse na ocasião o 
Prefeito Fábio Polidoro.



503 de Janeiro 2023 - Caderno a |

Relatório com impacto das chuvas em Amparo é 
apresentado ao governador

Moradores de oito bairros de Jaguariúna devem 
responder questionário do Censo nesta semana

De Amparo

O prefeito da Estância 
de Amparo Carlos Alberto 
Martins apresentou nesta 
segunda-feira, 9, ao gov-
ernador do Estado de São 
Paulo, Tarcísio Gomes de 
Freitas, um relatório elab-
orado no fim de semana 
por equipes técnicas do 
governo municipal sobre 
os impactos das chuvas em 
comunidades do interior. 
No sábado, dia 7, 18 pontes 
e estradas foram visitadas e 
dessas, três foram comple-
tamente destruídas, isolan-
do as comunidades. Para 
a reunião, expectativa é de 
que sejam disponibilizados 
pelo governador recursos 
que auxiliem na recon-
strução desses espaços.

O relatório foi elaborado 
por um grupo intersetorial 
composto pelo secretário de 
Segurança Pública, Trânsi-
to e Transportes, coronel 

Anderson Lima de Olivei-
ra; diretor de Defesa Civil, 
Douglas Garcia de Toledo; 
secretário de Manutenção 
e Serviços Públicos, Dani-
lo Vanderlei Broleze; e 
secretário de Desenvolvi-
mento Urbano, Cristiano 
Dias Marchiori.

O documento parcial, 
de 21 páginas, conta com 
fotos e o diagnóstico de 18 
localidades, incluindo pon-
tes, fazendas e estradas, que 
foram afetadas pelas fortes 
chuvas dos últimos dias.

Dessas localidades, três 
ficaram isoladas devido à 
destruição total das pontes 
de acesso. Na região de 
Areia Branca, localizada na 
divisa com o município de 
Pedreira, a quebra da ponte 
deixou duas famílias iso-
ladas. A região não possui 
ampla cobertura telefôni-
ca, o que piora a situação 
dessas famílias, que ficam 
sem contato com demais 

pessoas, inclusive para so-
licitação de auxílio.

Outra ponte que foi dan-
ificada foi a localizada sobre 
o Córrego do Fundo. O local 
dá acesso a três granjas e 
a mais de 40 famílias que 
vivem na região. A rota al-
ternativa mais próxima fica 
a mais de 10 quilômetros 
do local.

O terceiro local isolado 
devido aos estragos cau-
sados pelas fortes chuvas foi 
a Estrada do Jaburu. Dois 
blocos de terra deslizaram 
e devido ao local dar acesso 
de trabalhadores ao novo 
loteamento, uma ponte de 
bambu foi improvisada, 
sem dar garantia de segu-
rança a quem passa pelo 
local.

As demais regiões ti-
veram outros danos, mas 
não comprometeram a to-
talidade do tráfego.

Nesta segunda-feira, a 
previsão é apresentar o 

relatório completo ao gov-
ernador do Estado de São 
Paulo e solicitar recursos.

Secretário de Segurança 
Pública, Trânsito e Trans-
portes, coronel Anderson 
Lima de Oliveira citou ainda 
que medidas emergenciais 
foram tomadas para garan-
tir a segurança das regiões 
e a integridade das pessoas 
que vivem nessas áreas.

“Estamos monitorando 
desde o início do período 
de chuvas essas localidades 
para evitar que desastres 
de grande proporção acon-
teçam. Com esse trabalho 
intersetorial damos mais 
segurança às famílias que 
vivem nessas regiões e colo-
camos elas no foco das nos-
sas ações programáticas. 
Esperamos que o Governo 
do Estado de São Paulo 
nos auxilie nesse momento, 
sobretudo diante das áreas 
que foram isoladas”, de-
stacou coronel Lima.

De Jaguariúna

A equipe do Censo 
do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE) estará nesta 
semana em oito bairros 
de Jaguariúna. O objeti-
vo é colher informações 
do município através do 
questionário que deve ser 
respondido pelos mora-
dores. 

São eles: Nova Jag-
uariúna III, Cruzeiro do 
Sul, Santa Cruz, São José, 
Florianópolis, Primavera, 
Pinheiro e Nassif. Esta será 
a segunda vez que recen-
seadores estarão nesses 
locais pois, na primeira 
poucos moradores foram 
encontrados nas residên-
cias.

O trabalho começou 
a ser realizado na cidade 

no início de agosto. São 
20 recenseadores que tra-
balham uniformizados, 
com crachá, boné e coletes 
azuis, devidamente identi-
ficados. 

O Censo 2022 encer-
rará no dia 31 de janeiro. 
Até lá a equipe segue vis-
itando os imóveis para 
fazer um levantamento 
populacional da cidade 
que indicará a quantia em 

recursos federais que serão 
destinados a Jaguariúna 
nos próximos anos. 

A Secretária de Ad-
ministração e Finanças 
de Jaguariúna, Elisanita 
Aparecida de Moraes, pede 
a colaboração da popu-
lação. “É muito importante 
que todos respondam ao 
questionário do Censo. 
Isso porque com ele é feita 
a formulação de políticas 

públicas. Além disso, o 
Censo também é utilizado 
para definir como será a 
distribuição de recursos da 
União. Ou seja, ele aponta 
quanto recurso financeiro 
será destinado a cidade de 
Jaguariúna”, explicou a 
secretária.

RESPONDER O CEN-
SO É OBRIGATÓRIO

A Lei  Federal  nº 

5.534/1968 prevê a obrig-
atoriedade na prestação 
das informações estatísti-
cas colhidas para o Cen-
so 2022. O infrator está 
sujeito a multa de até 10 
salários-mínimos.

Quem quiser, pode con-
sultar a identidade dos en-
trevistadores pelo telefone 
0800-721 8181 ou pelo Site 
https://respondendo.ibge.
gov.br/.
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Prefeitura promove Programa Judô nas 
férias em Artur Nogueira

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio do 
Programa Judô Esporte 
Social, anunciou uma 
novidade para o ano de 
2023. A partir de segun-
da-feira (9), acontecerá o 
Programa Judô nas férias. 
A iniciativa é exclusiva 
para alunos matriculados 
no ano anterior (2022).

A Secretaria de Es-
porte informa que o Pro-
grama acontecerá em 
quatro unidades de ensi-
no nogueirense. Ao todo, 
quatro escolas sediarão as 
aulas, as quais se encon-
tram nos bairros Blume-
nau, Sacilotto II, Parque 
dos Trabalhadores e Ita-
maraty.

Para mais informações, 
os alunos podem procurar 

os professores nos locais, 
dias e horários abaixo:

EMEF Edmo Wilson 
Cardoso (Blumenau): se-
gundas e quartas-feiras 
das 8h30 às 10h30 e das 
13h30 às 15h30.

EMEF Elysiário Del 
Álamo (Sacilotto): terça 
e quinta-feiras das 8h30 
às 10h30 e das 13h30 às 
16h30.

EMEF Pref Ederaldo 

Rossetti (CAIC): terça e 
quinta-feiras das 8h30 
às 10h30 e das 13h30 às 
16h30.

EMEF Alcídia T. W. 
Matteis (Itamaraty): 
quarta e sextas-feiras 
das 8h30 às 10h30 e das 
13h30 às 15h30.

Em breve, o Projeto 
Judô Esporte Social abrirá 
o processo de matrícula 
para o ano de 2023.

Cristiane Louize Stocco assume Secretaria de Educação 
de Amparo

Museu Histórico de Pedreira recebe a versão impressa do 
Jornal “O Progresso”

Pérola Yasmim é a primeira cosmopolense nascida em 2023

De Amparo 

Cristiane Louize Stoc-
co, de 36 anos, assumiu na 
terça-feira, 3, como nova 
secretária da Secretaria 
Municipal de Educação 
de Amparo. Ela entra no 
lugar de Alice Verissimo 
Florencio Franco de Lima, 
que deixou a pasta para 
ocupar o cargo de verea-
dora da Câmara de Ver-
eadores de Amparo, para 
o qual foi eleita em 2020. 
A medida foi publicada no 

Jornal Oficial de Amparo 
(JOA) do dia 3 de janeiro.

Cristiane já era lota-
da na Secretaria da Ed-
ucação, onde ocupava o 
cargo de diretora do De-
partamento de Alimen-
tação Escolar. Ao assumir 
a pasta, ela prometeu um 
olhar inclusivo para todas 
as crianças.

“O desafio é algo que 
me motiva. Sinto-me li-
sonjeada e muito mo-
tivada em assumir algo de 
tão grande valia para a ci-

dade de Amparo. Sou mãe 
de um filho autista de três 
anos de idade. Entendo 
que as questões envolven-
do a educação e a inclusão 
de autistas na sociedade 
de forma geral, são algo de 
grande importância. Além 
da parte desafiadora do 
trabalho, este também é 
um dos impulsos pessoais 
que me motivam a desem-
penhar meu trabalho na 
Secretaria”, frisou.

Formada em Nutrição 
pela Universidade Paulis-

ta (Unip), no ano de 2010, 
Cristiane já foi secretária 
de Educação no município 
de Valinhos, onde também 
esteve à frente do Depar-
tamento de Alimentação 
Escolar, de fevereiro de 
2017 a dezembro de 2020.

Ela ainda possui cursos 
de extensão em Nutrição e 
Suplementação na Ativi-
dade Física, Estética Apli-
cada à Nutrição, Nutrição 
Esportiva, Nutrição Fun-
cional, Aurículo Terapia, 
e Personal Diet.

De Pedreira

O Museu Histórico e 
Científico de Pedreira “São 
José de Anchieta” rece-
beu do DICOM – Depar-
tamento de Imprensa e 
Comunicação – da Prefei-
tura de Pedreira, a versão 
impressa do Jornal “O 
Progresso”, que circulou 
no Município, entre os 

anos 1927 a 1929.
No dia 25 de novembro, 

a Câmara Municipal e a 
Prefeitura de Pedreira, 
realizaram durante Ses-
são Solene de outorga de 
Títulos de Cidadão, a apre-
sentação do Jornal, além 
de disponibilizar nos sites 
dos poderes Executivo e 
Legislativo.

“Todas as edições do 

Jornal ‘O Progresso’, es-
tam encadernadas e bem 
conservadas, apesar do 
passar dos anos. É real-
mente emocionante poder 
conhecer os detalhes do 
que aconteceu em Pedrei-
ra no início do século pas-
sado, é uma raridade mui-
to importante que além de 
estar digitalizada nos sites, 
agora disponibilizamos 

para a população no Mu-
seu Histórico”, destacou 
na ocasião o responsável 
pelo Museu Histórico e 
Científico São José de An-
chieta, Adilson Spagiari.

A doação das edições do 
Jornal “O Progresso”, foi 
realizada pelo tataraneto 
do Coronel João Pedro, o 
cirurgião dentista Rubens 
Gonçalves Teixeira. “A 

ortografia, as pessoas que 
residiam na Cidade na 
época e hoje são nomes de 
ruas, avenidas e prédios 
públicos, é a verdadeira 
história de Pedreira conta-
da em detalhes”, ressaltou 
na ocasião do repasse para 
a Prefeitura de Pedreira, 
Rubens Gonçalves Teix-
eira.

Guilherme Tolenti-

no Rehder foi o diretor 
e proprietário do Jornal 
“O Progresso”, que tinha 
edição semanal, tendo sua 
primeira edição publicada 
em 1º de abril de 1927 e a 
última edição de número 
137, saiu em 29 de dezem-
bro de 1929, o médico 
Dr. Ernesto Moreira de 
Almeida era o redator do 
informativo. 

De Cosmópolis

Nesta segunda-feira 
(02), nasceram os dois 
primeiros cosmopolenses 
de 2023, com seus par-
tos realizados na Santa 
Casa de Misericórdia de 

Cosmópolis. A primeira 
criança nasceu às 12h48, 
sendo uma menina a pri-
meira cosmopolense, a 
bebê Pérola Yasmim San-
tos Ribeiro, filha de Júlia 
Santos Ribeiro.

A segunda criança é um 

menino, nascido às 13h35, 
o bebê Nicollas Eduardo 
Ramos da Conceição, filho 
do casal Gabriele Lima da 
Conceição e Wallace Wag-
ner Ramos.

Em visita especial aos 
primeiros cosmopolenses 

e suas mamães, estiveram 
na Santa Casa, a Primei-
ra-Dama e Presidente do 
Fundo Social, Isabel Teix-
eira Felisbino; a Jamilca 
e Elaine, representantes 
do Programa Mãe Coruja 
do Núcleo de Educação 

em Saúde – NUESA e 
Atenção Primária à Saúde, 
responsáveis pelos pro-
gramas de incentivo ao 
pré-natal das gestantes re-
alizados através da Secre-
taria Municipal de Saúde; 
e também a Marisa, enfer-

meira e Coordenadora da 
Secretaria de Saúde.

A Prefeitura de Cos-
mópolis felicita as mamães 
e papais, trabalhando para 
um presente e futuro sem-
pre próspero para os no-
vos cosmopolenses.
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Prefeito inaugura reforma e reabre Base de Segurança 
do Fantinato 

De Mogi Guaçu 

O prefeito Rodrigo 
Falsetti inaugurou na 
manhã desta sexta-feira, 
dia 6 de janeiro, a Base 
Comunitária de Segu-
rança do Jardim Fanti-

nato, prédio que recebeu 
no ano passado o nome 
do inspetor da Guarda 
Civil Municipal (GCM) 
Paulo Eduardo Arch-
angelo, morto em 2020 
vítima da Covid-19. Ini-
cialmente, dois agentes 

de segurança atuarão no 
local.  

Compareceram ao 
evento o vice-prefeito 
Major Marcos Tucku-
mantel, o presidente 
da Câmara Municipal, 
Jéferson Luís, secretári-
os municipais e ver-
eadores. Também es-
teve presente a esposa 
do homenageado, Pau-
la Vanderléia Marques 
Archangelo, familiares 
e moradores da região. 

Rodrigo destacou em 
seu discurso que o prédio 
estava abandonado há 
mais de oito anos e que 
a estrutura do local foi 
construída e revitaliza-
da para promover mais 

segurança e proximidade 
da GCM com a comu-
nidade local. “Foram 
gastos, na época, cer-
ca de R$ 150 mil. Uma 
obra que, depois, ficou 
abandonada. Tem gente 
que não gosta de conclu-
ir as obras dos outros. 
Nós pensamos diferente. 
Respeitamos o recurso 
público”, disse. “Con-
seguimos, sem gastar 
um real da Prefeitura, 
inaugurar essa obra im-
portante para a cidade, 
que contribuirá ainda 
mais no trabalho árduo 
da corporação, que atua 
24 horas por dia”. 

O prefeito lembrou 
ainda o  GCM Paulo 

Eduardo Archangelo, 
homenageado por Lei de 
iniciativa do vereador e 
guarda civil municipal 
Adriano Luciano Ro-
drigues. “Agradeço os fa-
miliares por todo legado 
que ele deixou para Mogi 
Guaçu. O inspetor Pau-
lo Eduardo Archangelo 
sempre será lembrado 
pelos relevantes serviços 
prestados à nossa popu-
lação”, concluiu. 

A esposa do home-
nageado enfatizou que o 
marido foi um guerreiro 
e que sempre trabalhou e 
vestiu a camisa da GCM. 
“Ele foi um excelente 
pai, um marido mara-
vilhoso e que dedicou 

36 anos de sua vida tra-
balhando com muito em-
penho pela nossa cidade. 
Portanto, eu só tenho a 
agradecer por tudo que 
ele foi e por essa home-
nagem”, disse. 

Primeiro a falar, o 
secretário municipal de 
Segurança Pública, Pau-
lo Henrique da Silva 
Gomes, ressaltou que a 
base tem como finalidade 
promover a segurança e 
a convivência pacífica na 
localidade. “Nossa meta 
é reduzir os índices de vi-
olência e criminalidade 
e melhorar a integração 
das instituições de se-
gurança pública com a 
comunidade local”. 

IBGE disponibiliza o número 137 para os 
registros finais do Censo 2022 

De Mogi Guaçu 

O IBGE (Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Es-
tatística) disponibilizou 
mais um canal para que as 
pessoas que ainda não re-
sponderam ao Censo 2022, 
possam responder a pesqui-
sa. Foi disponibilizado o 
Disque-Censo 137 em que o 
questionário poderá ser re-
spondido no período das 8h 
às 21h30. Em Mogi Guaçu, 
o levantamento continua 
abaixo dos 90% concluído 
depois que alguns setores 
foram reabertos para que 
a consulta à população seja 
concluída de forma defin-
itiva. 

A Coordenadora Cen-
sitária de Subárea do IBGE, 
Mayra Moutinho, contou 

que o Disque-Censo é in-
édito na história dos censos 
demográficos do IBGE e 
que o número 137 é um 
telefone disponibilizado 
pela Anatel (Agência Nacio-
nal de Telecomunicações) e 
configura como um serviço 
de utilidade pública. “As 
ligações são recebidas por 
atendentes de uma central 
de atendimento específica 
para esse serviço. Para o 
atendimento, o IBGE conta 
com 120 agentes censitários 
de pesquisa por telefone, 
trabalhando todos os dias, 
incluindo finais de semana 
e feriados das 8h às 21h30”, 
disse. 

Ela ressaltou também 
que os moradores de 
domicílios onde ainda nin-
guém respondeu ao Censo 

2022 devem ligar para o 
Disque-Censo 137, que pas-
sou a vigorar em todo o país 
desde o último dia 27 de 
dezembro. “O serviço está 
sendo disponibilizado de 
forma gradativa nos mu-
nicípios de acordo com o an-
damento da coleta em cada 
local. A ligação é gratuita e 
pode ser feita de qualquer 
telefone fixo ou celular todo 
os dias da semana das 8h 
às 21h30”, falou. Mayra 
Moutinho destacou que, até 
o momento, mais de 80% da 
população de Mogi Guaçu 
está recenseada e, por isso, a 
etapa final de coleta deve ser 
agilizada com o atendimen-
to telefônico. “A coleta do 
Censo começou em agosto 
de 2022 com recenseadores 
do IBGE visitando todos 

os domicílios. Portanto, 
era para a pesquisa já estar 
concluída de forma defin-
itiva em 30 de dezembro 
de 2022. A consulta que 
deveria ser encerrada em 
novembro teve que ser pro-
rrogada”, comentou.  

Segundo ela, a justif-
icativa para o retrocesso 
na evolução do processo 
é a reabertura de alguns 
setores onde o índice de 
recusa estava muito alto 
onde moradores não que-
riam responder ao ques-
tionário. “Sem dúvida, a 
maior dificuldade foi na 
recusa de cidadãos que não 
responderam à pesquisa, o 
que impactou no tempo de 
coleta e prejudicou a mão 
de obra dos recenseadores”, 
mencionou.

Durante a reforma do Mercadão, 
feiras serão realizadas na Fepasa

Educação passa a contar com novos materiais esportivos 
para escolas municipais 

De Itapira

A partir do dia 1° de 
fevereiro, as feiras livres 
de domingo de manhã e 
quarta-feira à noite que 
eram realizadas no pátio 
e na lateral do Mercado 

Municipal serão transferi-
das para o pátio da antiga 
Estação Fepasa, na Praça 
João Sarkis Filho, n° 205, 
ao lado do Fórum.

O novo local foi escolhi-
do em razão do espaço dis-
ponível para os feirantes e 

também por estar próximo 
ao Mercadão, facilitando o 
acesso dos consumidores 
que já estão acostumados 
a comprar os produtos 
hortifrutigranjeiros dos 
produtores itapirenses.

Na manhã de hoje, o 

secretário de Agricultura e 
Meio Ambiente, José Apa-
recido Perentel Rostirola, 
esteve na Estação Fepasa 
para fazer a marcação 
dos locais para posterior 
sorteio dos espaços entre 
os feirantes.

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Municipal 
de Educação recebeu essa 
semana novos materiais 
esportivos adquiridos pelo 
município para aulas de 
Educação Física ofere-
cidas aos estudantes da 
rede. Os materiais es-
portivos irão beneficiar o 
CEAPE (Centro de Apoio 
Pedagógico Especializa-

do), 5 escolas de ensino 
infantil de período inte-
gral, bem como alunos de 
1º ao 9º ano das 24 escolas 
de ensino fundamental. 
A distribuição dos kits às 
unidades será realizada 
durante o mês de janeiro.  

De acordo com o pre-
feito Rodrigo Falsetti, o 
material representa im-
portante reforço à estru-
tura de incentivo à práti-

ca esportiva. “Um inves-
timento que há muito 
tempo não era feito para 
aprimorar as aulas e ativ-
idades físicas nas escolas”, 
destacou.  

Dez anos, segundo o 
secretário municipal de 
Educação, Paulo Paliari. 
“A compra desses mate-
riais esportivos atende 
compromissos assumi-
dos pelo prefeito em seu 

plano de governo”, disse. 
“Através desses novos 
insumos que disponibili-
zaremos para os estabe-
lecimentos de ensino, a 
Administração Munici-
pal pretende oportunizar 
melhores condições de 
trabalho aos professores 
e melhoria da qualidade 
das aulas, possibilitando 
o desenvolvimento das 
habilidades previstas nas 

aulas de Educação Física”. 
De acordo com ele, com 

a aquisição será possível 
também proporcionar 
aulas diversificadas para 
os alunos, melhorar a in-
teração entre estudantes 
e professores, incentivar 
várias práticas esportivas.  

Entre os novos mate-
riais esportivos adquiri-
dos estão bolas de fute-
bol, futsal, vôlei, vôlei de 

praia, basquete, handebol 
e rugby, jogos de dama, 
dominó e xadrez, kits de 
badminton, ginástica rít-
mica, tênis de mesa e tênis 
de campo, tatame e galão 
térmico de água (12 li-
tros). “O diferencial desta 
compra foi a aquisição de 
materiais de circo e mate-
riais folclóricos, bolinha 
de gude, petecas e pião”, 
avaliou o secretário. 
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Censo demográfico: IBGE disponibiliza Disque-
Censo para agendamento de entrevista em casa

De Holambra

O Instituto Brasile-
iro de Geografia e Es-
tatística disponibilizou 
o Disque-Censo para 
que holambrenses que 
ainda não receberam 
presencialmente os re-
censeadores possam 
solicitar a visita de um 
representante .  Para 
isso, basta discar 137, 
de segunda-feira a do-
mingo, das 8h às 21h30, 
e agendar a entrevista. 
A ligação é gratuita e 

estará disponível até o 
final do mês de janeiro.

“O Censo Demográfi-
co é a pesquisa estatísti-
ca mais importante re-
alizada no Brasil”, disse 
o  diretor  municipal 
de Desenvolvimento 
Econômico e Habitação, 
Reinaldo Pavão. “Ela 
é fundamental para o 
fornecimento de dados 
para o planejamento e 
execução de políticas 
públicas. Por isso é fun-
damental que todos par-
ticipem. Pedimos que os 

holambrenses que ainda 
não foram visitados pe-
los agentes, liguem para 
o 137 e agendem a en-
trevista. É fundamental 
para nossa cidade”.

C o m o  f u n c i o n a  o 
“Disque Censo”?

Segundo o IBGE, ao 
discar o número 137 o 
usuário deverá respond-
er  um quest ionár io 
inicial. Um atendente 
do IBGE solicitará in-
formações como tele-
fone, e-mail, endereço 

e nome, assim confir-
mando se, realmente, 
o domicílio ainda não 
foi recenseado. Após 
confirmar se nenhum 
morador do domicílio 
respondeu ao ques-
tionário do Censo, o 
representante do IBGE 
agendará uma visita. 
A entrevista só poderá 
ocorrer de maneira pres-
encial, tendo em vista a 
necessidade de confir-
mação das informações 
passadas por telefone e 
de georreferenciamento 

do domicílio. Todas as 
informações prestadas 
ao estudo demográfico 

realizado pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística são sigilosas.

União e Solidariedade para transformar vidas

Janeiro Branco alerta para cuidados com a saúde 
mental; veja onde buscar ajuda em Amparo

Manutenção e Serviços Públicos intensifica ações na 
Zona Urbana e Rural devido às chuvas

Da Redação

Para muitos, a pala-
vra Solidariedade é um 
sentimento que mobiliza 
e une pessoas em torno 
de causas e de iniciativas 
em favor de alguém. Diz 
respeito à identificação 
com o sofrimento do 
outro e, principalmente, 
a estar disposto a aju-
dar, acompanhar ou de-
fender outra pessoa. É 
esse sentimento que tem 

sustentado o trabalho da 
Legião da Boa Vontade 
(LBV), que neste mês de 
janeiro (1º) completa 73 
anos de serviços inin-
terruptos em prol das 
comunidades em situ-
ação de vulnerabilidade 
social.

Além do atendimento 
socioeducacional realiza-
do em suas 82 unidades 
no Brasil, a Instituição 
leva ajuda humanitária 
onde o povo mais precisa 

por meio de suas cam-
panhas de mobilização 
social e de caráter emer-
gencial, auxiliando tam-
bém famílias assistidas 
por entidades parceiras 
da Instituição. Ao longo 
do ano, a LBV promove 
ações para combater as 
desigualdades sociais a 
fim de que as populações 
mais vulneráveis tenham 
mais qualidade de vida e 
oportunidades iguais. 

É por meio de seus 

serviços e programas, 
dos atendimentos psi-
cossociais, do acompan-
hamento às famílias, 
dos encaminhamentos 
necessários e de uma es-
cuta sensível e ativa que 
a LBV faz a diferença na 
vida de muitas pessoas. 
Diariamente, a Entidade 
desenvolve ações de 
atendimento a pessoas 
de todas as faixas etárias, 
a começar pela primeira 
fase da vida, quando 

bebê até a mais tenra 
idade. É em ambientes 
seguros e saudáveis que 
bebês e seus cuidadores, 
crianças, adolescentes, 
adultos e idosos têm a 
oportunidade de cresci-
mento e de ter seus di-
reitos assegurados. 

Vale destacar que 
todo esse trabalho é fir-
mado na Espiritualidade 
Ecumênica, ou seja, em 
valores fraternos como 
Amor, Solidariedade, 

União, empatia, respeito 
mútuo e compaixão. A 
LBV dedica um agra-
decimento especial a 
todos os doadores, co-
laboradores, apoiadores, 
voluntários, parceiros e 
Amigos de Boa Vontade 
que fazem parte des-
sa história. Saiba mais 
acessando o site www.
lbv.org ou @LBVBrasil 
nas redes sociais. Faça 
parte do nosso time 
solidário!

De Amparo

 A Secretaria de Saúde 
de Amparo aderiu à cam-
panha Janeiro Branco, que 
alerta para os cuidados 
com a saúde mental. Em 
Amparo, a rede composta 
pelas Unidades de Saúde da 
Família (USF), Centros de 
Atenção Psicossocial (Caps) 
e hospitais garantem um 
suporte a todas as pessoas 
que precisam ou que pos-
suam indicação para algum 
tratamento relacionado à 
saúde mental. Além disso, 
as equipes estão prepara-
das para atender qualquer 
situação de crise.

Segundo a psicóloga e 
articuladora de Saúde Men-
tal da Secretaria Municipal 
de Saúde de Amparo, Ira-
maia Massoni, os cuida-
dos com a saúde mental 

precisam ser constantes 
e caminham ao lado de 
hábitos equilibrados, que 
envolvem exercício físico e 
boa alimentação.

“Precisamos nos con-
hecer e avaliar quais são 
nossos limites e necessi-
dades, para isso a psico-
terapia é uma ferramenta 
potente, através do auto-
conhecimento saberemos 
lidar melhor com todos os 
acontecimentos de nossa 
vida”, destaca.

Quando há algum ruído 
nesse processo, momentos 
da vida podem ser encar-
ados a partir de uma ótica 
negativa e, quando não são 
superados, apontam para 
a necessidade de buscar 
ajuda profissional.

“O não cuidado da saúde 
mental pode trazer mui-
tos prejuízos como dificul-

dades de compreensão, rel-
acionamento, inabilidades 
sociais, baixo rendimento 
acadêmico ou profissional, 
e essas dificuldades podem 
se agravar ao ponto da pes-
soa desenvolver quadros 
de doenças mentais, como 
depressão, transtornos de 
ansiedade e outros; além 
dos sintomas físicos per-
tencentes a esses quadros 
ou outros causados pela 
psicossomatização”, elenca.

Iramaia frisa que todas 
as pessoas podem e devem 
buscar auxílio para lidar 
com as emoções, a fim de 
evitar que quadros graves 
de adoecimento mental 
ocorram.

“Todos podem e devem 
buscar ajuda sempre que 
perceberem que estão com 
alguma dificuldade no seu 
dia a dia e que esta não está 

sendo superada, princi-
palmente, se está ocasion-
ando alterações de com-
portamento e impactando 
em outros aspectos de sua 
vida,como relações famili-
ares, trabalho, auto cuida-
do ou qualquer outro. É 
importante dar atenção a 
mudanças repentinas sem 
causas aparentes e que per-
sistem causando prejuízos”, 
aponta.

Em Amparo, qualquer 
pessoa que já tenha algum 
diagnóstico ou que esteja 
passando por dificuldades 
relacionadas a saúde men-
tal, em situação de crise, 
com ideações suicidas ou 
tentativa de suicídio recente 
são acolhidas em todas as 
Unidades de Saúde,espal-
hadas nos bairros do mu-
nicípio. Elas são a porta de 
entrada para que as pessoas 

recebam uma avaliação de 
risco e sejam encaminha-
das aos serviços especializa-
dos. Há ainda outros locais 
onde essa ajuda é oferecida: 

Unidades Básicas de 
Saúde (postos dos bairros): 
podem acolher durante 
todo o horário de atendi-
mento, das 7h às 17h, e fazer 
avaliação de risco, orien-
tar e encaminhar, quando 
necessário. 

Caps II (para pes-
soas acima dos 18 anos): 
Rua Jundiaí, 29, Centro. 
Horário de Atendimento: 
de segunda à sexta-feira 
das 7h às 16. Telefones: (19) 
380-1224/ 3817-249.

Caps AD (para pessoas 
acima dos 18 anos): Rua 
Carlos Augusto do Amaral 
Sobrinho, 76, Bairro Jar-
dim São José. Horário de 
Atendimento: de segunda 

à sexta-feira das 7h às 16. 
Telefones: (19) 3808 2430

Núcleo Cata Vento (para 
crianças e adolescentes de 
até 17 anos e 11 meses):Rua 
Barão de Campinas, 407, 
Centro. Horário de Aten-
dimento: de segunda à 
sexta-feira das 7h às 16. 
Telefone: (19) 3807-2374.

Situações de emergência 
em que a pessoa está im-
possibilitada de compare-
cer aos serviços de Saúde 
Mental da rede:

Serviço 192: 24 horas, di-
ariamente. Informar nome 
e endereço para o resgate 
e se possível a condição da 
pessoa a ser atendida.

Corpo de Bombeiros: 
(19) 3807-5000/193

Beneficência Portugue-
sa: (19) 3807-4110

Santa Casa: (19) 3808-
8702

De Amparo

A Secretaria de Ma-
nutenção e Serviços Pú-
blicos intensificou as 
ações de limpeza de bo-
cas de lobo, em locais 

de grande passagem de 
água na Zona Urbana da 
Estância de Amparo.

Equipes trabalham 
com caminhão hidro-
jato, que potencializa a 
limpeza. Além disso, as 

equipes estão na região 
central, próximo a ponte 
de acesso a rotatória Paul 
Harris, para a retirada 
de uma árvore de grande 
porte.

O motorista necessita 

estar atento na região, 
pois, o Departamento de 
Trânsito está desviando 
o tráfego para a Avenida 
Prefeito Raul de Oliveira 
Fagundes, no sentido 
Bairro/Centro.

Além disso, na Zona 
Rural, no Bairro da Areia 
Branca, outra equipe está 
realizando a manutenção 
de uma ponte de acesso, 
que sofreu danos devido 
às chuvas.  

Na noite de ontem, 4, 
as águas provocaram nas 
proximidades, três desli-
zamentos de terra, nos 
quilômetros 109 e 119 da 
SP-360, Rodovia Engen-
heiro Constâncio Cintra.


